

# Militante

Voz marxista de los trabajadores y la juventud

**Contra la crisis económica, contra la política de Calderón, contra los empresarios...**

## **¡Huelga general de 24 horas ya! Luchemos por el socialismo**

La actual crisis económica está sacudiendo al mundo entero, los efectos ya son evidentes incluso en las principales economías, tal es el caso de Europa donde a lo largo de año pasado se registró la quiebra de 150 mil empresas; otro ejemplo es el de la principal potencia imperialista, los Estados Unidos, donde ahora se padecen los niveles mas altos de desempleo desde 1974, un 7.6%. En el territorio yanqui en los últimos cinco meses han sido despedidos dos millones y medio de trabajadores. En este mismo país, tan sólo en enero pasado, fueron destruidos 598 mil trabajos.

Si esta es la cruda realidad en las principales economías del mundo, no podía ser mejor en países atrasados y dependientes como México. En nuestro país los despidos ya son masivos pues de acuerdo a las propias cifras del IMSS, de noviembre pasado a enero fueron lanzados a la calle 541 mil trabajadores; de acuerdo a LA JORNADA dicha cantidad arroja un promedio de ¡¡¡5 mil 85 despidos al día!!!

Este resultado se ha obtenido a pesar de los funestos paros técnicos que, con el pretexto de evitar los despidos, están desarrollando diferentes empresas, principalmente maquila y del ramo automotriz. Estos paros no sólo no han frenado los despidos, sino que además han servido para que los empresarios reduzcan hasta en un 50% los salarios.

Por si fuera poco, a este panorama de despidos masivos se agrega el problema de los raquíticos salarios, al lado de la carestía de la vida: de acuerdo al Centro de Estudios de Análisis Multidisciplinario de la Facultad de Economía de la UNAM, en los dos últimos años (es decir, a lo largo del gobierno espurio de Calderón) el salario mínimo perdió el 32.6% de su poder adquisitivo, mientras que en ese mismo periodo, el precio de la canasta básica se incrementó en un 67%.

Pero lo peor está por venir, ahora el propio Banco de México ha tenido que admitir que la perspectiva más probable es que la economía mexicana se deteriore aún mucho más a lo largo de este 2009, hasta acumular un decrecimiento de menos punto y medio. Esto quiere decir que el cierre de empresas y el número de despidos se incrementará significativamente en los próximos meses.

La situación que vivimos los trabajadores y nuestras familias a raíz de la crisis ya es catastrófica, sin embargo las cosas amenazan seriamente con empeorar por mucho. Sin embargo para el *presidente espurio* no hay razón para alarmarse; de acuerdo a Calderón no hay que ser catastrofistas. Por supuesto, a pesar de todo, para el espurio y su familia la crisis económica por la que estamos atravesando no significa ninguna catástrofe pues su salario como presidente de México está a años luz de parecerse al de un trabajador que está obligado a vivir con uno, dos o tres salarios mínimos (que somos la inmensa mayoría de asalariados del país); el año pasado "Felipillo del Sagrado Corazón de Jesús", ganó mensualmente 208 mil 570 pesos mensuales, es decir aproximadamente

140 salarios mínimos del 2008. Como no, con ese salario ¿cuál crisis?

Nos obstante, los reiterados intentos del gobierno por minimizar la crisis y sus efectos, los trabajadores y demás capas oprimidas de la sociedad no han caído en la trampa de la demagogia y han respondido luchando de manera maravillosa. De ello hablan las magníficas movilizaciones de cientos de miles protestando contra los ataques de Calderón y la patronal tanto el domingo 25 de enero en mitin convocado por López Obrador (AMLO) como la del viernes 30 del mismo mes, organizada por diferentes organizaciones y también sindicatos agrupados en la UNT y la FSM.

Durante enero pasado, una lucha a desatacar fue el paro nacional que desarrollaron los pequeños productores del sector pesquero, en el que participaron aproximadamente 5 mil embarcaciones de seis entidades diferentes. El paro, que arrancó el 1 de enero y se extendió a lo largo de 30 días, inició teniéndooos como principal demanda la reducción del precio del diesel marino, energético que representa el 40% de los costes de operación y producción de los pescadores. Ante dicha demanda, pero particularmente ante la determinación de los pescadores, Calderón maniobra decretando la reducción del 75% al incremento mensual del diesel. Definitivamente esta pírrica medida quedó muy lejos de responder a la demanda original de los pescadores, pero por otro lado hay que destacar que el paro forzó otro resultado que simplemente no se habría obtenido de no haber pasado a la ofensiva este sector de pequeños productores: el presupuesto original asignado por Calderón a la Comisión Nacional de Acuicultura y Pesca para el 2009 a través de la SAGARPA era de 3 mil 650 millones de pesos; tras la lucha se asignó a esa suma una cantidad extra por mil 200 millones de pesos más.

Desde luego que las necesidades financieras de los pequeños productores del sector pesquero son mayores a las que se pueden cubrir con ese presupuesto público, ellos requieren que el sector se industrialice y para eso se necesita recursos financieros provenientes del Estado mayores a los actuales, además de créditos blandos y por supuesto de la reducción significativa de los precios del diesel y gasolinas, sin embargo tenemos que señalar con toda firmeza que la el paro nacional impulsado por los pescadores y lo logrado, representan un importante paso al frente en la lucha de los oprimidos y explotados contra la política de Calderón y en defensa de sus intereses ante los efectos de la crisis económica.

Los pecadores con su maravilloso paro nacional de 30 días han demostrado que se le pueden arrancar algunas demandas al gobierno, al mismo tiempo que están demostrando el camino a seguir para defendernos de la crisis y los patrones. El ejemplo de los pescadores ya esta surtiendo efecto: miles de transportistas de carga y pasajeros están organizando un paro nacional del sector para el próximo lunes 16 de

febrero, el cual persigue paralizar esta actividad en aproximadamente la mitad del país. Se trata de los miles de transportistas autónomos, y no de los monopolios del transporte que se ven beneficiados por la ruina de estos trabajadores autónomos, que ven como extingue la forma de sustento de su familia a consecuencia de la crisis y el encarecimiento de las gasolinas y el diesel. Ellos también reclaman que se reduzcan los precios de estos energéticos.

En el frente sindical también los trabajadores están enfrentando a la crisis luchando, este es el caso de los profesores del los 15 planteles que integran el total del sistema del Colegio de Educación Profesional Técnica (Conalep) del estado de Sonora. Los profesores estallaron en huelga el pasado 9 de enero reclamando un aumento salarial del 15%, frente a la mísera oferta de las autoridades quienes sólo les concedían el 4.5% de incremento. Por su lado, también demandando incremento salarial, los trabajadores organizados en la sección 64 del sindicato minero ubicada Coahuila, arrancaron la huelga, la cual se une a la que ya había estallado el pasado 15 de enero por los mineros de la sección 74 en esa misma entidad. La respuesta de estos trabajadores ratifica la enorme tradición de lucha de los trabajadores mineros los cuales en Cananea, Sonora; en Sombrerete, Zacatecas y Taxco, Guerrero, mantiene huelgas de aproximadamente 20 meses de duración.

Todos estos sectores en lucha nos están indicando el camino a seguir para frenar la política de Calderón y los empresarios, la cual tiene como único objetivo defender los privilegios de la clase dominante a costillas de las familias trabajadoras. Los dirigentes sindicales y AMLO deben seguir este ejemplo y llamar a los trabajadores a lanzar una oleada de huelgas coordinadas y el paro nacional para defender el empleo y los ingresos de las familias trabajadoras. La lucha decidida es la única alternativa contra los estragos de la crisis económica.

Los sindicatos, el PRD, el PT, las organizaciones campesinas y estudiantiles, así como el movimiento de masas que encabeza AMLO deben lanzar un FRENTE ÚNICO contra la crisis que posea un programa de lucha en el que entre otras demandas, se exija:

1. Incremento salarial de emergencia del 100%,
2. Escala móvil precios salarios,
3. Reducción de la jornada laboral de 8 a 6 horas sin recorte salarial para que el trabajo disponible se reparta entre las manos existentes y,
4. Un enérgico llamado a los trabajadores a ocupar las fábricas y demás centros de trabajo declarados en quiebra para defender el empleo. ¡Fábrica cerrada, fábrica tomada!
5. Obligar al gobierno que destine todos los recursos necesarios para sacar del atraso y la bancarrota a la agricultura y demás producción de alimentos. ¡Por la reducción inmediata y significativa de los precios del gas, la electricidad, las gasolinas y el diesel para las familias trabajadoras, campesinas y del resto de pequeños productores y trabajadores autónomos! ¡Que la crisis la paguen Calderón y los empresarios!
6. Huelga general de 24 horas, ¡ya!

Calderón y su gobierno no tiene otra razón de ser sino es la de asegurar que los banqueros y empresarios se sigan hinchando de ricos, sin importar que ello implique condenar a la miseria mas atroz a la inmensa mayoría de mexicanos. Sin embargo esa realidad se manifiesta de manera más aguda en momentos en que la economía marcha mal, como es el caso de la actual crisis. Los burgueses y su gobierno necesitan salvar sus privilegios y para ello necesitan despedir a miles y miles de

trabajadores; ellos ya nos han arrebatado prácticamente todo pero van por más, debemos frenarlos. Es por ello que los trabajadores y nuestras organizaciones en este contexto de lucha contra los estragos de la crisis, junto demandas mas arriba señaladas debemos levantar también la bandera de la lucha por el socialismo como única solución definitiva a las atrocidades que nos condena el capitalismo, lucha que por consecuencia pasa por derrocar al gobierno de Calderón y expropiar a los burgueses poniendo las fábricas los bancos y la tierra bajo el control democrático del pueblo trabajador. Contra la crisis económica, contra la política de Calderón y contra los empresarios ¡Huelga general de 24 horas ya!

Únete a Militante y lucha por el socialismo.



## Escuela Marxista Panamericana

### El fantasma de la revolución recorre América

**Asiste:**  
**Escuela Marxista Panamericana**  
Del 27 de febrero al 2 de marzo

**Presentación del libro:**  
**Reformismo o Revolución**  
**Marxismo y socialismo del siglo XXI**  
**Respuesta a Heinz Dieterich**  
presenta Alan Woods (autor)  
Jueves 26 de febrero, 6pm  
Tacuba No. 53, Centro Histórico  
(a unos pasos del metro Allende)

**Mitin:**  
**Ante la crisis del capitalismo,**  
**la lucha por el socialismo**  
Lunes 2 de marzo, 11 am  
Casa Museo León Trotsky

**Presentación de la revista:**  
**América Socialista**  
Lunes 2 de marzo, 5pm  
Auditorio de la Escuela Técnica del SME  
(Lisboa No. 46 casi esq. Lucerna, Col. Juárez)

**Conferencia:**  
**Toma de fabricas y control obrero,**  
**la única alternativa a la crisis del capitalismo**  
Jueves 5 de marzo, 5pm  
Auditorio de la Escuela Técnica del SME  
(Lisboa No. 46 casi esq. Lucerna, Col. Juárez)

## Únete a la Tendencia Marxista Militante y lucha con nosotros por una alternativa SOCIALISTA

★ Contáctanos: [info@militante.org](mailto:info@militante.org) / Tel:04455-3299-3657

[www.militante.org](http://www.militante.org)